

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUET CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.133

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Martes 9 de Septiembre de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL
Tercera época

ECOS DE LOURDES

El telégrafo dió la noticia de haberse declarado Venerable a Bernardita Soubiron, la vidente de Lourdes. La Congregación de Ritos ha publicado su decreto el 20 del pasado; desde ahora, pues, queda abierto el expediente de su beatificación. El decreto quedó redactado a principios de mes, siendo ponente el Cardenal Ferrata; sometido a la aprobación del Pontífice, Pío X lo ha firmado inmediatamente.

Ha habido corresponsal de Roma que ha manifestado su extrañeza por el hecho de que, habiéndose instruido el expediente hace bastantes años, se haya tardado tanto en llegar a la firma. Esto es regla general y demuestra la prudencia extremada con que procede la Iglesia antes de declarar cosas de tanta importancia. Compárese con la inconsciencia de los Estados laicos, que hasta levantan estatuas sin aguardar la muerte de los glorificados.

Bernardita Soubiron murió de Hermana de la Caridad. De todo el grandioso movimiento de que ella fué iniciadora apenas supo nada, porque nada quiso saber. Humilde, paciente, como un ángel de modestia y de pureza cruzó por este mundo. Recogida en la paz del convento; solo muy a la fuerza se la hacía hablar de aquellos grandes hechos de que ella fué protagonista. Dios la llamó a sí, pasó a otra vida mejor, acrisolada su virtud por el sufrimiento.

La peregrinación ha sido este año distinguida como ningún otro por los favores de la Virgen. Especialmente, durante la procesión del Santísimo por la tarde se ha dignado prestar oídos a las súplicas ardientes de los fieles, con milagros señalados. Aunque hay que ser muy circunspectos en estas materias y esperar el examen detenido de la oficina comprobadora, que este año se muestra aun más difícil que los anteriores, y aguardar la aprobación eclesiástica pueden señalarse varios: el espacio nos obliga a no detenernos sino en alguno, el de Magdalena Lupiac, de La Pointe, cerca de Tolosa.

Era allí dueña de un café-restaurant, cuando el 27 de Marzo de 1911 un loco escapado de Braqueville penetró en su establecimiento, amenazándola con un cuchillo; ella, presa de pánico, se refugió en el tejado, y viéndose aun allí perseguida, se arrojó desde una altura de cuatro metros. Cayó sobre el camino, donde dos transeúntes la recogieron; los efectos de la violencia de la caída se manifestaron enseguida en la columna vertebral; quedó paralizada de ambas piernas, pero especialmente de la izquierda. El certificado médico de un doctor de Tolosa, laureado en la Facultad de Medicina, declaró el caso de «hemiparálisis que posee a la enferma en la absoluta imposibilidad de dedicarse al trabajo.»

De la clínica del Dr. Boyer salió con una ligera mejoría de la pierna derecha; apenas podía sostenerse sobre ella, con ayuda de muletas; en cuanto a la izquierda, estaba sin movimiento y sin vida.

Desesperando de curar naturalmente, fué a Lourdes el mes de Octubre del año anterior, sin resultado. De vuelta a Tolosa, dió a luz dos gemelos. Se esperaba que esta dolorosa prueba produjera alguna mejoría; no fué así; por lo contrario, tuvo que guardar cama cuatro meses. Luego probó de levantarse apoyándose en sus muletas; aún de este modo difícilmente lograba arrastrarse desde el lecho a una silla.

Continuó este estado hasta la partida de la peregrinación tolosana; deseosa de tomar parte en ella, hubo que trasladarla en camilla a la hospitalidad nocturna.

El viernes, 19 del pasado, de mañana fué llevada a la Fruta en un carricoche. «Deseaba», ha dicho después ella, recibir la santa Comunión. Apenas la recibí, sentí como una compresión, como si algo se descompusiera dentro de mí misma, como si fuera a morir. De pronto me ha asaltado la idea—no sabré decir cómo—de levantarme y andar. Sin reparar en la gente, he tirado las muletas y he echado a andar.»

Y, en efecto, desde ese día anda y corre.

Pronto se va a colocar en la roca de Masabieille la inscripción siguiente:

Que soy era Inmaculada Concepción.
Estas son, según el abate Balette, capellán de Lourdes, quien ha hecho un serio estudio del asunto, las palabras textuales de la muchachita cuando ésta le rogó que le diese su nombre.

Que soy era Inmaculada Concepción, dijo María usando el patois de Lourdes.

«Los sabios se preocupan—dice el Cardenal Cabrières, Obispo de Montpellier— en decidir en qué idioma habló Jesucristo; nosotros no vacilamos en creer que Bernardita oyó a «la Señora» que le hablaba como lo hubiera hecho una de sus contemporáneas, nacida en Lourdes como ella; y esa condescendencia afectuosa nos conmueve.»

Las conquistas modernas de la ciencia siguen ofreciendo sus homenajes a la Inmaculada.

Uno de estos días últimos, durante la gran peregrinación, apareció un aeroplano haciendo magistrosas evoluciones. Era el teniente Malherbe, atrevido navegante que en su avión acudía a ofrecer a la Virgen un vuelo audaz, hecho únicamente en su honor.

Por cinco veces—, recordando los cinco misterios de una parte del Rosario— el aviador coronó el santuario con sus órbitas vertiginosas sobre la muchedumbre arrodillada.

La aviación, la más reciente conquista del ingenio humano, se asociaba a las plegarias de los adoradores de la Soberana de los cielos.

La devoción y el amor a la Virgen de Lourdes reviste todas las formas; en los corazones sencillos no siempre se manifiesta su defensa con una lógica bien trabada; pero de todos modos, revela la fiatura del ingenio: citaremos la réplica de un aldeano de la Vendée.

Regresaba a mediados del pasado mes de Lourdes, encantado de sus

maravillas, y refiriéndolas con entusiasmo. Un médico escuchaba sonriendo las explicaciones del hombre sencillo.

—Es decir, le preguntó, ¿qué ha visto usted milagros?

—Ya lo creo que he visto.

—¿Y cuántos?

—Dos.

El doctor manifestó extrañeza.

—¿Dos! ¿Y entre cuántos enfermos?

—Tres o cuatrocientos.

—¡Tres o cuatrocientos! Pues hay que reconocer que vuestra Virgen no es muy poderosa o no es muy generosa. ¡Yo, en su lugar, devolvería la salud a todos!...

—Perdone usted, le interrumpió el aldeano. Si Elia quisiera curarlos, no le costaría gran trabajo; pero, como es tan buena, se acuerda de todo el mundo. Si volviera sanos a todos los enfermos, ¿qué sería de los médicos, señor mío? Se morirían de hambre, lo cual les molestaría bastante, y a usted, el primero: ¿no le parece a usted?

Vida de Sociedad

Aprovechando las fiestas de la Virgen de la Cinta ha llegado a esta ciudad, permaneciendo breves días entre nosotros, nuestro distinguido amigo y paisano el abogado D. Augusto Avilés y Arnau, juez municipal de Barcelona y persona muy querida a esta ciudad entrañable afecto.

En el expreso de hoy regresa a Barcelona.

—Ha llegado a Roquetas nuestro apreciado amigo el Rdo. D. José Miravalls, digno beneficiado de la parroquia del Patriarca, de Valencia.

—Procedente de Barcelona, ha llegado a esta ciudad nuestro querido paisano D. Mariano de Abaria.

—Ha estado en esta ciudad brevemente, regresando hoy a Barcelona, nuestro distinguido amigo y paisano el notable médico D. Emilio Sacanella.

—Ayer se encontraba en esta ciudad nuestro buen amigo D. Ricardo Canales, activo jefe del negociado de Fomento del Ayuntamiento de Barcelona.

—Hoy ha salido para Barcelona nuestro querido amigo el joven e ilustrado médico D. Primitivo Sabaté.

—En el tren de esta madrugada han marchado a Barcelona, desde donde partirán el día 15 para Buenos Aires, nuestro estimado amigo el rico propietario de Cherta D. Juan Pepió, en compañía de su apreciable esposa y de su bella hija señorita Carmen. Desémosles feliz viaje.

—Procedente del Baleario de Cardó, ha llegado a esta ciudad nuestro distinguido amigo D. Andrés Galindo, ex-presidente de la Audiencia de Tarragona y actualmente abogado fiscal de la territorial, persona muy conocida y relacionada en esta ciudad, donde residió durante algunos años.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo D. Francisco Abreut, digno cura párroco de Hospitalet del Infante, siendo brevísima su estancia entre nosotros.

—Con un mes de licencia ha salido

para Valencia y Carcagente nuestro querido amigo el administrador de Correos, D. Filiberto Gomis, y para Barcelona su distinguida esposa, D.^a María Izquierdo.

NOTICIAS

Esta mañana ha estado en Palacio una Comisión del Ayuntamiento de esta ciudad y de la Cofradía de la Santa Cinta para suplicar al ilustrísimo Sr. Obispo que la procesión de la Virgen de la Cinta se celebre el próximo domingo.

Nuestro venerable Prelado accedió gustosísimo a los deseos de los comisionados, quedando en que saldrá el próximo domingo.

Las fiestas religiosas que se han celebrado estos días se han visto sumamente concurridas, no pudiendo extendernos ni entrar en detalles por exceso de original.

Anteanoche a las nueve un muchacho de oficio panadero, natural de Guadalajara, que viajaba en el tren, sin billete, al ver que el revisor se le acercaba, lleno de temor se arrojó a la vía, causándose graves contusiones.

Hasta las dos de la madrugada no se dió aviso a esta ciudad, acudiendo enseguida que se requirieron sus servicios al doctor D. José Sabaté y su hijo el joven y estudioso médico D. Primitivo, quienes con la mayor solitud le practicaron la primera cura, siendo conducido en una camilla improvisada al hospital de Jesús.

Ayer por la tarde hubo de efectuarse la amputación de una pierna, hallándose hoy en estado relativamente satisfactorio.

Comunican de Benifallet que la cosecha de almendras, aunque ha sido regular, ha rendido una tercera parte más de lo que se esperaba.

La «esperanza» se paga a 26 pesetas cuartera y la mollar a 30 pesetas.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Para formar parte de los batallones destinados a Africa, ayer fueron sorteados 38 soldados y cuatro cabos de Almansa y otros tantos de Luchana, de guarnición en esta ciudad.

Se han efectuado algunas reparaciones en las cisternas de la ermita del Coll del Alba.

Dentro de breves días realizará una marcha a Valls el Regimiento infantería de Almansa.

En el río Ebro, frente a Tivenys, ha aparecido el cadáver de un hombre que no ha podido ser identificado.

Por exceso de original nos vemos obligados a aplazar para mañana la publicación de la interesante estadística sanitaria que nuestro distinguido

amigo el ilustrado Dr. D. José Sabaté ha tenido la amabilidad de enviarnos.

Para efectuar el deslinde del monte de Caro, mañana saldrá el ingeniero D. Lorenzo de Castro, el Sr. Ayudante D. Juan Maso y las comisiones de los ayuntamientos de Cenia, Roquetas, Mas de Barberans y Tortosa. Les acompañarán dos parejas de la benemérita y cuatro guardias forestales.

El deslinde dará principio el día 11 a las diez de la mañana.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario

de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Se han fijado los días 10, 12 y 13 del actual para el pago de los terrenos que han de expropiarse en los términos de Horta, Prat de Compte y Prat dip para la construcción del trozo segundo de la carretera de Bescit a la de Gandesa a Tortosa y primero de la de Reus al collado de Facbes.

Los interesados deberán comparecer a las diez de la mañana de los indicados días en la Jefatura de Obras públicas.

El domingo, a las doce próximamente, durante la tormenta que se desencadenó sobre nuestra ciudad cayó una chispa eléctrica en la casa que nuestro distinguido amigo don Francisco de P. Tallada habita en la calle de la Ciudad.

El rayo rasgó dos metros de cielo raso, incendiándolo, y produjo una ligera quemadura en un pié al niño menor del Sr. Tallada.

Mucho nos holgamos de que los efectos producidos por el fenómeno meteorológico no hayan sido más lamentables.

Con motivo del mal tiempo, hubo de suspenderse la salida de la tradicional procesión de la Virgen de la Cinta, efectuándose por los claustros.

Anteayer, a consecuencia de las lluvias, en el kilómetro número 731, entre Hospitalet y Cambils, se produjo un desprendimiento de tierras en la línea del ferro-carril del Norte desprendiendo los rieles.

El primer tren que llegó, que fué el mixto 215, paró al ver interceptada la línea, acudiendo poco después la brigada obrera de la Compañía que hizo las necesarias reparaciones.

Enrique Roig Chavarria

Procurador Causidico

ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

Se avisa a los propietarios del término de Botarell a quienes deben ocuparse terrenos para las obras de derivación de las aguas del Canal del Pantano de Riudecañals, a fin de que comparezcan ante aquella Alcaldía personal o por medio de apoderado y designen perito que les represente en la valoración de sus fincas.

Influencia del color del vestido

En serio y en broma

Según curiosas investigaciones efectuadas por un notable literato belga que es al propio tiempo pensador original y perspicaz costumbrista, el color del vestido es uno de los detalles que mejor revelan el carácter de la persona y a veces influye decisivamente en su destino.

Las mujeres que prefieren los tonos apagados como el hollín pálido, el azul lechoso y el lila, revelan ser de temperamento débil, constitución línfica y pasiones poco impetuosas.

Por lo general, si el novio las olvida, no se figen durante mucho tiempo, pues no tardan en resignarse con el desvío.

Esas mujeres no suelen tener voluntad propia.

Si se casan, no lo hacen por amor, sino siguiendo docilmente la voluntad de sus padres.

A esas no les preguntéis si están verdaderamente enamoradas del novio, si experimentan por él una pasión volcánica, tremebunda y abracadabrante, porque enseguida os contestarán con un acento ténue, como si llevaran tres días sin comer.

Las chicas que prefieren los colores alegres, pero fuertes, sin ser chillones, como el granate, el verde oscuro, el café oscuro, suelen estar dotadas de alma tierna y apasionada y experimentan pasiones dulcemente románticas.

Parecen nacidas para ser comprendidas y amadas por un corazón de poeta.

Las chicas que prefieren ataviarse con vestidos de tonos originales como el color de rábano flegido, color de solomillo o esa tonalidad gris de las ostras, son por lo general volubles y caprichosas y no pueden confiar en ellas los galanes, porque cada veinticuatro horas cambian de modo de pensar.

Además, tienen el carácter irascible y taciturno.

Al novio, si se retrasa cinco minutos, no vacilan en darle de abanicazos o en tirarle un tueste a la cabeza como si se tratase de un rebelde de la cabilia del Raisuli.

Estas mujeres son tan prosaicas que no aman ni las flores, ni los versos. Están predestinadas para casarse con un veterinario, con un fabricante de guapos o con un coleccionista de babuchas usadas. Suelen ser tontos de capriote.

Las que prefieren el blanco, el crema o el verde claro, suelen ser de constitución delicada, sentimientos exquisitos y alma soñadora.

Tienen el carácter muy tímido y si el novio les da un disgusto son capaces de caerse desmayadas del susto o de estar llorando un verdadero temporal de lágrimas.

En cuanto a los hombres, dicen que si son galantes y están destinados a hacer feliz a la que sea su esposa gustarán siempre del color que a su adorada le agrade; el tono de los vestidos de ella será el preferido, y si le gusta otro o le gustan todos será prueba inequívoca de que también le gustan todas en general y en particular.

EL DIABLO AZUL.

Algo sobre el divorcio

En estas de la nación vecina, donde rige la ley civil del divorcio, que una dama se enteró de la sentencia recaída en un juicio de esta clase contra la misma, sin que antes supiera una sola palabra de la tramitación. Parece que su marido, muy afectuosamente y muy cortésmente, le iba presentando a la firma, como bagatelas, las papeletas de citación, notificación y otros avisos curiales, sobre los que no se dignaba pasar sus hermosos ojos, hasta que vino la bom-

ba final, esto es, la resolución de los tribunales declarándola legalmente divorciada y la noticia de que su exmarido acababa de contraer nuevo matrimonio con una señora muy rica.

¿Verdad que esto es muy modernista y muy chic, como dicen nuestros graciosos vecinos? No hará, sin embargo, mucha gracia que digamos a más de cuatro francesas, vueltas sin ganas al estado de merecer, en virtud de una especie de juego de manos jurídico, por el cual uno puede verse desposeído sin saberlo de cuanto más quiere; porque hemos de suponer que la heroína, esto es, la víctima, amaba al fugitivo compañero de su hogar lo bastante para la confianza que representa el hecho de haber firmado a barbecho, como empleado su perior que despacha deprisa con su subalterno, deseoso de largarse cuanto antes de la oficina.

¿Y la cosa juzgada? ¿Cómo queda el respeto due la gente de toga exige para las decisiones de los ministros de la diosa Temis?

¿Será verdad que las leyes estén hechas para ser burladas, como por todas partes pregonan sarcásticamente los maldicientes?

El caso no es único en la república de allende los Pirineos. Citase de otra divorciada por el mismo sistema a la que, con todo y vivir en la casa y en compañía de su marido, éste siguió y ganó un pleito de divorcio, alegando ser su esposa «de ignorado paradero», por lo que fue seguido el juicio, haciéndose saber las providencias judiciales de tramitación «en estrados», que decimos nosotros, es decir, por medio de edictos pegados en las tabillas de la curia, que aquella no había de ir a visitar e insertos en los periódicos oficiales, que no son de modas para que vayan señoras a leerlos.

También entre nosotros se sigue este ingenioso procedimiento cuando se quiere que el demandado no se entere de los asuntos judiciales hasta que la cosa no tiene remedio. Pero si en materia de «oil metal» la trifulca no deja de ser sensible, ¿qué no será cuando se trata nada menos que de la vida conyugal?

Si no fuera por otra razón, debería caer hasta en ridículo la ley civil del divorcio vigente en países que se precian de civilizados. Eso de comparar el tálamo nupcial y la sociedad doméstica a un contrato cualquiera, en el que puedan poner manos las peccadores del hombre, nos recuerda la réplica que mereció la idea cuando por primera vez se suscitó en España lo del matrimonio civil, aún entre católicos.

La ley decía: «El matrimonio es por su naturaleza perpetuo e indisoluble.» Y preguntaban nuestros teólogos con sorna: «¿Por cuál naturaleza? ¿Por la humana? Pues todas las cosas y obligaciones humanas son «por su naturaleza» temporales y solubles. Por lo menos el mútuo consentimiento que las crea puede acabar con ellas. ¿Por la divina? Pues las cuestiones matrimoniales no son civiles, sino eclesiásticas.» El dilema no tiene vuelta de hoja.

Aparte de esto, debería ponerse correctivo a ese abuso de fingir que una persona no tiene domicilio conocido para poder seguir poco menos que impunemente un pleito contra ella.

Nuestro Código civil ha puesto «teóricamente» remedio a ello, disponiendo que a las personas ausentes cuyo paradero se ignora y que no tengan quien les represente legalmente, se les nombre un defensor y que se proceda a este nombramiento a instancia de parte legítima, o simplemente de oficio, a instancia del ministerio fiscal, quien debe promover el expediente tan pronto como la ausencia en dichas condiciones llague a su noticia. Pero «en la práctica» sigue la antigua rutina de manifestar el que promueve un pleito que no sabe dónde vive el que ha de ser demandado, y bajo la fé de esta sospechosa palabra se hacen los emplazamientos y notificaciones del modo dicho. Si el divorcio cayera bajo el po-

der del fuero civil, los casos de Francia no dejarían de tener imitadores entre nosotros. Así como algunas pobres muchachas quedan, cuasi a los pies del altar, compuestas y sin novio, se venían algunas casadas bonachonas, por sorpresa, descompuestas y sin marido.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Nicolás de Tolentino, confesor; Hilaro, papa y confesor; Teodoro, obispo y mártir; y Santa Pulqueria, virgen, emperatriz.

La Misa y oficio divino son del Beato Jacinto Orfanel, rito doble, color encarnado.

MISAS.—Catedral.—A las 9 y 11 la conventual. Sagrario.—A las siete, misa rezada.

San Juan.—A las 6.

Reparación.—A las 5 y 11, 6 y 7 y 11.

San Blas.—A las 7.

Santiago.—A las 7.

San Pedro.—A las 6 y 11.

Purísima Sangre.—A las 7 y 4 las 10.

Reparación.—A las 5 y 11, 6 y 7 y 11.

Servas de Jesús.—A las 7 y 8.

CULTOS.—Catedral.—A las cinco tarde se reza el Santo Rosario en la capilla de la Santa Cruz.

Sangre.—A las cinco tarde, Santo Rosario.

Reparación.—A las cuatro y media, tarde, exposición; a las cinco y media, Meditación; a las seis, Santo Rosario, y a las seis y media reserva.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el 8 de Septiembre.

Felatos	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos	196	29
Temple	3431	10
Remolinos	166	30
Ebro	505	99
Estación	46	21
Matadero	747	98
TOTAL	2.005	79

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 9 de Septiembre de 1913. Temperatura máxima de ayer, 26.7; tuvo lugar a las 13 h. Mínima de esta madrugada, 17.4. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 760.6 mm. y a las 7 de hoy 762.4.

El viento fué ayer del NNE y durante la noche ha sido del NNE. NOTA: Ayer, a las 15 h. 20 m., fuerte tormenta y aguacero; se registraron 11 mm. en 10 m.: lluvia total 17,8 mm.

REGISTRO CIVIL

Día 6 Nacimientos Victoria Carlota Dolores Monteso Forés. Dolores Porres Porres. José Luis Porcal. Defunciones Josefa Amorós Alberto, 22 años. Matrimonios Victor Ferreres Fornós con María de la Cinta Marin Subirats. José Martí Grau, con María Teresa Alcoverro Segura.

Día 7 Nacimientos Ninguno. Defunciones Ninguna. Matrimonios Ninguno. Día 8 Nacimientos Bedro Barreno Ardít. Josefa María Masía Rullo. Cinta Querol Valldeperez. Defunciones Modesto Juan Andreu Baneito, de 8 meses. Matrimonios Ninguno.

GRAN FABRICA DE Chocolates, bombones y legítimo turrón

Pio Matheu-Cherta

Esta acreditadísima casa se complace en anunciar a su distinguida y numerosa clientela haber puesto a la venta un gran surtido de chocolates modernos de su propia elaboración, cualidad que le permite garantizar la pureza de los mismos.

Chocolate a la canela, vainilla, fino, leche, almendra especial paracomer crudo.

Gran surtido en bombones chocolate de todas clases formas y gustos, fondant, crema, crocant, leche, fresa, limón, inilla, etcétera, varias esencias.

Cáscaras de fruta rellenas.—Elegantes estuches de napolitanas surtidas.—Extenso surtido en pastillaje.—Catés superiores de aroma concentrado tostados diariamente.—Importantes descuentos a los consumidores del por mayor.

Se advierte que todos los paquetes de esta casa llevan el cierre precintado con la etiqueta de la misma marca registrada. Deseñense los que no lleven este requisito.

Unico depósito en Tortosa: Angel, 22, La Chertense

Assicurazioni Generali en Trieste

Compañía Imp. Real privilegiada, establecida en 1831

Capital social suscrito y enteramente desembolsado: Ptas. oro 13.230.000

Dirección para España: MADRID, Alcalá, y Nicolás M.º Rivero, 1.

Sucursal Catalana: BARCELONA, Rambla de Canaletas, 2

Fondos de garantía: 437.7 millones de pesetas oro para todos los Ramos cultivados.

Sumas pagadas a los asegurados por siniestros y seguros vencidos en todos los Ramos: 1.117 millones de pesetas oro.

Ramo de vida

Numero de solicitudes presentadas en 1911: 24.446 por un capital de pesetas oro 206.746.258.60.

Numero de pólizas emitidas en 1911: 21.289 por un capital de pesetas por 179.456.450.32.

Capitales para seguros de Vida en vigor en 31 de Diciembre de 1911: pesetas oro 1.249.279.718.13

Pídanse datos a la Sucursal Catalana, Rambla Canaletas, 2, BARCELONA, y en

a D. JUAN BUSTOS, San Blas, 9. TORTOSA: Referencias: Todos los grandes establecimientos de Banca.

Tomas Lamarc de Marcillo

Procurador de los Tribunales del Ilustre Colegio de Barcelona

Horas de despacho: de 9 a 10 y de 3 a 5

Apelaciones, recursos judiciales y administrativos, tramitación general de toda clase de asuntos, gestión y cobro de cuentas, administración de fincas, etc.

Plaza Santa Ana, 19, 1.º, 2.º

BARCELONA Teléfono 269

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos, a clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden por curadas con la misma eficacia y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; a los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

MESTRE DENTISTA

Curación rápida y eficaz

de todas las enfermedades de la boca

OPERACIONES SIN DOLOR

DENTADURAS ARTIFICIALES

Don Carbó, 3—TORTOSA

¡No más enfermos!

Se combaten todas las enfermedades con el uso de las Pastillas del Dr. Flim, pues éstas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano.

Pídanse en farmacias y droguerías.

Depositario en esta ciudad: D. Carlos Isuar, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

Imp. Acción Social, Catalina y C. Diarés,

ATRACCIONES DEL PARQUE

Debido a la inseguridad del tiempo se han alterado los festejos que habian de celebrarse en este ameno sitio, celebrándose en los siguientes dias:

Dia 11, jueves.—A las cuatro y media en punto de la tarde, grandes carreras de cintas y marchas con patines para jóvenes de ambos sexos, adjudicándose tres valiosos regalos. El precio de inscripción es de 0'50 pesetas, para caballeros, pudiendo inscribirse en la taquilla del Skating hasta una hora antes de empezar.

Las señoritas están exentas de derecho de inscripción. Las condiciones en que han de verificarse estas carreras están desde hoy de manifiesto en la caseta del Skating.

Dia 13, sábado.—A las nueve de la noche, gran iluminación a la veneciana y serenata por la banda «Lira Dertosense».

Dia 14, domingo (octava de la Virgen).—A las cinco de la tarde, grandes cuecas frente al K. osco-Bar.

A las nueve de la noche, iluminación a la veneciana y serenata por la misma banda, finalizando con magníficos fuegos artificiales, entre ellos un hermoso castillo.

Visita la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBERICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay a precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, igual en hilo, alpaca, paña, piqué, etcétera etc.; guardapolvos, con su de-

roche de 500 piezas, panas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pelizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18.- Tortosa.

Academia de corte

próxima a inaugurarse, bajo la dirección de la Srta M.ª de las Nieves Fabregat.

En esta Academia obtendrán las señoritas una enseñanza sólida y completa para la confección de toda clase de vestidos para señoras, señoritas y niñas, por medio del nuevo sistema de medidas que con Real privilegio exclusivo usa la Academia de la Purísima Concepción de Barcelona.

Calle de Sensalsacosta, n.º 1, p.º 1.ª

Hotel Central Restaurant del Jardin

José Bta. Martinez

Plaza del Pino entrada por la Plaza del Beato Crixo Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

Practicante se necesita en la Farmacia de don Juan Gamundi. Moncada, 5. Tortosa.

Para aparatos, luz eléctrica,

La casa Vda. de Francisco Esperanzil Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas

Profesora de solfeo y piano

D.ª Concepción Rovira ha abierto de nuevo sus clases en el piso tercero de la casa núm. 15 de la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva).

ELIXIR CALLOL Cura la Anémia

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy. Hôpital (estómago), Vichy Cèles. tins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado). Son insustituibles.

Seccion oficial

Edicto de 2.ª cobranza

D. Federico Tarín y Quinzá, Recaudador de Arbitrios Municipales de esta ciudad.

Hago saber: Que desde el día 3 al 13 del actual queda abierto el segundo periodo voluntario de cobranza del Impuesto de Consumos por Extrarradio, correspondiente al 1.º, 2.º y 3.º trimestre del corriente año, por lo cual los contribuyentes que no hubieren satisfecho sus cuotas podrán verificarlo sin recargo alguno durante los expresados dias, de conformidad a lo dispuesto en el art. 36 de la Instrucción de 26 de Abril 1900.

Los que dejen transcurrir este segundo plazo sin efectuar el pago, incurrirán en el recargo del 5 por 100 del primer grado de apremio. Lo que hago público para conocimiento de los interesados.

Tortosa 6 de Septiembre de 1913. — El Recaudador, FEDERICO TARIN.

CLINICA DEL Dr. A. Llorca Piñol Laureado por a Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujia general. Enfermedades de mujeres-PARTOS. HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 Y DE 3 A 6. Ferrerías. Encima del Café de la Viuda TORTOSA

Gabinete Oftálmico del Doctor OLIVERES OCULISTA De los Hospitales y Escuelas de París CONSULTA DE 10 A 1 OPERACIONES DE 3 A 5 Calle Rosa, 3

VIÑAS Y PARASITOS! "CREZOL" (Registrado) El más eficaz contra todas las enfermedades de las viñas, único destructor del Milelium, Polilla, Rot-Grís, Sarna, Ver el, Millerand, Philoxera vastatrix, Oidium y demás parásitos. Empleado el "Crezol", no hay necesidad de disoluciones de sulfatos! El más enérgico desinfectante, insecticida y microbicida, completamente soluble en agua. Infalible para desinfección general en épocas de epidemias, enfermedades infecciosas, etc. Combate eficazmente todas las enfermedades del ganado, como son: Mal de pezuña, glosopeda, Disenterias, etc. Indispensable para prevenir y curar las peligrosas enfermedades de las aves de por. El producto "Crezol" ha sido reconocido por eminencias médicas y veterinarias, recomendando todas ellas en favor de tan selecto preparado. El producto "Crezol" ha obtenido la más alta recompensa en la última Exposición Internacional de Higiene de Londres, París y Amberes. Las de 1 kilo. 2 Ptas. 9.50 5 kilos. 9.50 Observación: Para 100 litros de agua, 1 kilo de "Crezol" Depósito general: GRAN FARMACIA DE LA CRUZ, Escudillers, 75, Barcelona. Para los encargos a los recaderos y por correo

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Los reos de Gador

Almería.—A las dos de la mañana se les leyó la sentencia a los reos de Gador, Francisco Ortega (a) «Moruno» y Agustina Rodríguez. Al entrar en capilla prorrumpieron en amargo llanto, mostrándose apenadísimos.

El «Moruno» pidió ver a su hijo, que se halla en Cuevas de Gador, habiéndose telegrafiado para que se le haga llegar a la capilla.

El aspecto de la población es triste. Parejas de la benemérita custodian la cárcel.

A las dos de la tarde, el verdugo, ayudado por un carpintero, comenzó en el patio de la cárcel a instalar el aparato para ejecutar a los reos a las seis de la mañana.

Julio el «Tonto» fué indultado y José condenado a diez y siete años de cadena. Al amanecer será trasladado al cuartel de infantería para que no presencie la ejecución de su madre.

Llegaron ochenta soldados del regimiento de Mallorca para guarnecer la cárcel a la hora de las ejecuciones.

Reo en capilla

Gerona.—Tal como telegrafié, este mediodía trasladáronse a esta cárcel un oficial primero de sala de la Audiencia y el secretario para leer la sentencia de muerte a Jacinto Bruguera, de 41 años de edad, natural de Castelldefels, quien fué puesto seguidamente en capilla. Esta ha sido instalada en el tercer piso de la cárcel.

Presenciaron el acto el tribunal de la Audiencia, el abogado defensor, el procurador y el jefe de la cárcel. Asisten al reo dos monjas y dos cofrades de la Purísima Sangre, que se relevan cada hora.

El reo, al entrar en capilla, emocionóse bastante; quedó luego tran-

quilo, comiendo, bebiendo y fumando. Según dicen, ahora otorga testamento. Se ha montado una guardia en la cárcel formada por un oficial, dos sargentos y 24 soldados del regimiento de infantería de Asia.

Con motivo de la ejecución han suspendido las fiestas que celebran los vecinos de la calle de la Forsa y que terminarán el domingo próximo.

Durante esta noche el tribunal y el personal de la Audiencia permanecerá en el Palacio de Justicia hasta las cuatro de la madrugada que se trasladará a la cárcel.

El obispo y el abogado defensor han telegrafiado a la Reina pidiendo el indulto.

El verdugo que ejecutará al reo se llama Gregorio Mayorál y lleva 34 ejecuciones.

Juegos peligrosos

Gante.—En una colección de fieras instalada en la Exposición, trabajaba esta tarde el donador en la jaula central con ocho grandes elos grises de Rusia, cuando uno de esos le ha derribado y otro le ha mordido en distintas partes del cuerpo; al mismo tiempo una joven que trabajaba con el donador ha sido también mordida por otra fiera, aunque por fortuna sólo ligeramente.

Presas de terror, los espectadores han abandonado el circo tan atropelladamente, que han resultado heridas o con fuertes contusiones, muchísimas personas.

Ya en los jardines, ha visto la gente que se había escapado de las jaulas un oso, lo que ha sido causa de un nuevo terror general.

Conferencia a las 5'30

BARCELONA

Estado de la huelga

Continúa sin esperanza de próximo y definitivo arreglo la huelga de obreros del arte fabril.

Según datos oficiales facilitados en el despacho del señor gobernador, el estado de la huelga puede reducirse a la siguiente estadística.

Han reanudado el trabajo siete fábricas más, arrojando un total de 1.490 obreros.

Han abandonado el trabajo por imposición sindicalistas en dos fábricas en donde trabajaban 249 obreros. Se trabaja en 243 fábricas, con un total de 22.658 obreros.

En Hospital se ha reanudado ya el trabajo en todas las fábricas.

El estado de la huelga en las restantes poblaciones de la provincia es más satisfactorio que en la capital, esperándose pronto a completa inteligencia entre patronos y obreros.

Asamblea de fabricantes

A las cinco de esta tarde en el salón de actas del Fomento del Trabajo Nacional, ha dado principio una numerosísima Asamblea de patronos del arte fabril.

En ella se tratarán puntos de capitalísima importancia, entre las cuales figura en primer término el proyecto de acuerdo de la aplicación de la jornada de sesenta y dos horas semanales, con la imposición de cincuenta pesetas a los contraventores.

Concédese suma importancia a dicha asamblea, por lo que sus decisiones son esperadas con vivísima expectación en esta capital.

MADRID

La «Gaceta»

Este periódico publica hoy una Real orden en la que se dispone que para últimos del presente mes se reúnan en esta Corte los delegados de las casas de ahorro y bancos hipotecarios de España.

Noticias de la guerra

En el combate sostenido ayer por nuestras tropas contra los rebeldes, experimentamos los siguientes heridos:

El sargento José Mejía y los soldados Joaquín Martínez, Cipriano Tomás, Alfredo Barrachina, Pedro López y José Lozada.

Preparándose

Comunica el general Marina que los jefes moros de los adueros confiantes con Melilla han embarcado con rumbo a Ceuta a fin de cumplimentar al Jajifa.

Aprestándose para el combate

Están desprovistas de todo fundamento de verdad las aseveraciones de ciertos periódicos referentes a la actitud pacífica de las cábilas limítrofes a nuestra zona de influencia.

Noticias fidedignas permiten asegurar que los moros, habiendo concluido la pascua del Ra adán, se aprestan con nuevos bríos a atacar a nuestras tropas.

Muchos de los moros que habían manifestado deseos de paz al general Marina se vuelven atrás en sus propósitos, por temor a las represalias de los rebeldes. Preparándose el general Marina en vista de la actitud

beligerante de los rebeldes, ha ordenado el envío de dos batallones más a la línea de fuego, que alcanza una extensión de sesenta kilómetros.

Felicitaciones

Entre las numerosas felicitaciones que ha recibido el general Fernández Silvestre, figura una muy afectuosa y de simpáticos tonos patrióticos que le ha enviado el alcalde de Caney (Isla de Cuba), donde sirvió de comandante.

Ejecutados

Comunican de Gerona que esta mañana a las seis han sido ajusticiados los reos por violación y asesinato, que ayer entraron en capilla.

El espectáculo de la ejecución ha producido en el inmenso público que lo ha contemplado impresión profundísima.

GRAN PAÑERÍA Y SASTRERÍA LA TIJERA DE ORO

DE Fernando Colomé

Puente de Piedra, 1, y San Roque, 2 Participa a su clientela y al público en general haber recibido los géneros para la próxima temporada de verano. Altas novedades en trajes de color, gustos finos y colores sólidos. Gran surtido en géneros negros y azules. Inmensa variedad en cortes para pantalones. Driles y alpaca de todas clases. Selecto muestrario en panas (velluts). Precios limitados Elegancia en el corte Prontitud en los encargos. LA TIJERA DE ORO TORTOSA